

Wir halten es für möglich, daß Ende 1951 oder Anfang 1952 die Rationierung für Fleisch, Fisch, Fett, Milch und Eier aufgehoben und der freie Handel mit allen Nahrungsmitteln und Industriewaren zu einheitlichen Preisen erreicht werden kann. (Beifall.)

Der jährliche Verbrauch der Bevölkerung pro Kopf an Lebensmittelsoll in der Zeit des Fünfjahresplans in folgendem Maße gesteigert werden:

|                               | 1936  | 1952  | 1955  |
|-------------------------------|-------|-------|-------|
| Mehl und Nahrungsmittel .. kg | 109,2 | 121,0 | 109,2 |
| Fleisch..... .. kg            | 46,8  | 100,0 | 30,4  |
| Trinkmilch ... .. Liter       | 127   | 100   | 130   |
| Zucker..... .. kg             | 22,9  | 23,0  | 23,0  |
| Kartoffeln . . . . . k        | 70,8  | 180,0 | 171,0 |
| Kaffee, geröstet .. .. kg     | 1,9   | 1,3   | 1,9   |

Die Versorgung mit Kleiderstoffen soll verdoppelt, mit Lederschuhen verdreifacht, mit Trikotagen auf mehr als das Dreifache erhöht werden.

Diese Verbesserung der Lebenslage der Bevölkerung kann nicht einfach mit den Statistiken Westdeutschlands und der westlichen kapitalistischen Ländern verglichen werden, weil in ihren Statistiken über den durchschnittlichen Lebensstandard auch der Luxusverbrauch der Bourgeoisie inbegriffen ist.

In der Zeit des Fünfjahresplans wird das Volkseinkommen auf mehr als 160 Prozent gegenüber 1950 steigen. Nachdem die parasitären Gesellschaftsgruppen, die Großkapitalisten, Junker, Großgrundbesitzer und auch ein Teil der Großhandelsschieber, ausgeschaltet wurden, ist der Anteil der werktätigen Bevölkerung am Verbrauch des Volkseinkommens höher geworden.

So zeigen die Planziffern des Fünfjahresplans die steigende Lebenshaltung des werktätigen Volkes im Gegensatz zur Entwicklung in Westdeutschland, wo viele Arbeiterfamilien infolge Erwerbslosigkeit Not leiden und ein Teil des Volkseinkommens von der herrschenden Clique des Finanzkapitals gemeinsam mit den anglo-amerikanischen Besatzungsmächten vergeudet wird.

Die Kulturaufgaben haben im Fünfjahrplan eine große Bedeutung, weil die gewaltigen schöpferischen Aufgaben, die im Plan festgelegt sind, nur erfüllt werden können, wenn eine fortschrittliche deutsche Kultur entwickelt und diese zur Sache des Volkes wird. Heute sehen